

« À Dire d'Elles », des mots et des images au féminin

VILLENEUVE-D'ASCQ. À l'initiative de l'association Cordillera, l'estaminet de la Ferme d'En Haut accueille l'artiste hellemmoise Kovic, ses écrits et aquarelles sur le thème des femmes.

Kovic, alias Michèle Kovic, professeur de français à la retraite, est autodidacte. C'est en 1985 qu'elle commence la peinture à l'aquarelle. L'exposition « À Dire d'Elles » donne à voir ses travaux réalisés en 2012, sur le thème des femmes.

« J'ai commencé à écrire des textes en lien avec les femmes, leurs paroles, nos échanges, nos témoignages. Puis, avec chaque texte est venu un dessin au pastel sec. ». Les dessins et les textes sont faits l'un pour l'autre. À chaque écriture, voyage poétique, un dessin, soit noir sur fond blanc, soit en couleur, sur fond noir. « J'ai démarré les pastels sur fond noir par hasard, à partir de photocopies ratées. J'ai tenté les couleurs, sur ce noir, c'était une gageure, mettre la lumière dans l'ombre ». Pari réussi, Kovic nous donne à voir des écrans de femmes tout en ombres et lumières. « Je remercie les couleurs, elles me font des cadeaux ». Kovic, dont c'est la première exposition, présente aussi un book de ses collages dernièrement réalisés.

À l'occasion du vernissage, Cordillera a lu et chanté des textes de Violetta Parra, figure emblématique de la lutte des femmes au Chili. ■ Gi. C. (CLP)

Exposition « À Dire d'Elles », de Kovic, à l'Estaminet le Carré Rond, à la Ferme d'en Haut, jusqu'au 6 mai, tous les week-ends, de 15 h à 19 h.



AU FIL DE L'ACTU

DEUX PROJETS DE TAILLE POUR WATTIGNIES PATRIMOINE PASSION CULTURE



WATTIGNIES. Les adhérents de Wattignies Patrimoine Passion Culture avaient rendez-vous récemment pour l'assemblée générale de leur

association dans la salle du foyer féminin. Alain Butin, président, a annoncé les projets. « Nous travaillons sur le centenaire de la guerre 14/08 en collaboration avec l'Union des anciens combattants, les commerçants, le conseil paroissial, les écoles, le CREPS, la municipalité... Notre ligne conductrice tournera autour de l'inauguration du monument aux morts d'août 1922 », a-t-il déclaré. Le second projet concerne le maréchal de Boufflers. Le président a contacté le Musée des canonniers à Lille pour commémorer un événement qui s'est déroulé il y a 310 ans. « En 1708, le maréchal de Boufflers, qui s'est battu pour la défense de la citadelle de Lille, avait face à lui le duc de Marlborough, dont un des descendants est Winston Churchill. Louis XIV a perdu la bataille mais le Nord est redevenu français, suite au traité d'Utrecht en 1713. Il est important de s'en souvenir. »

Pour être plus efficaces, ces passionnés d'histoire travaillent avec leurs homologues de Templemars, Ronchin, Faches-Thumesnil, Vendeville, des communes voisines. ■ M.H. (CLP)

La stèle des victimes « de tous les attentats » sera inaugurée le 29 avril

BAUVIN. La décision d'installer une stèle pour les victimes de tous les attentats avait été prise par la municipalité voici un an. Il y a quelques mois, le monument a été érigé sur la pelouse, devant la mairie, mais il n'avait pas encore été inauguré. Depuis, d'autres dramatiques attaques, en France et ailleurs, ont montré tout le sens que ce symbole pouvait avoir... Des modifications vont être apportées à la stèle, pour élargir les hommages qui y seront rendus à d'autres victimes, avec l'installation de « bulles en forme de larmes ». L'une sera dédiée à la Shoah, l'autre aux victimes des génocides.

Elle sera inaugurée le dimanche 29 avril, lors de la journée des Déportés. Le cercle choral Ameno chantera notamment *Nuit et brouillard*. La population est invitée à la cérémonie, à 9 h 30. ■ I.E.



La stèle a été érigée voici quelques mois sur la pelouse devant la mairie.

RÉSIDENCE SERVICES SENIORS À MONS-EN-BARŒUL

RÉSIDENCE OUVERTE

NOUVEAU

À partir de 998 € TTC /mois*, toutes charges comprises pour un appartement de type T1 B de 36 m²



LOCATION D'APPARTEMENTS ADAPTÉS À LA VIE DES SENIORS

Convivialité, indépendance, sécurité...

Louer un appartement** dans notre Résidence Services Seniors au cœur du vieux Mons-en-Barœul, c'est vivre dans un cadre sécurisé et adapté, avec une équipe de professionnels dédiée, une présence 24h/24. C'est aussi garder une vie sociale active, profiter de services à la carte (restauration, services à la personne). Autant dire la sérénité !

Aux Jardins d'Arcadie, vous pouvez aussi opter pour un COURT SÉJOUR de quelques jours à quelques semaines.

* Redevance mensuelle hors électricité et taxe d'habitation. ** Du T1 bis au T3

LES JARDINS d'ARCADIE

FAITES VOUS UNE IDÉE PAR VOUS-MÊME... VISITEZ ET RÉSERVEZ VOTRE FUTUR APPARTEMENT

0800 20 21 22 Service & appel gratuits

www.jardins-arcadie.fr

N'HÉSITEZ PAS À NOUS RETOURNER CE COUPON pour obtenir une information gratuite et sans engagement sous enveloppe affranchie à : Les Jardins d'Arcadie - 15, rue Montesquieu - 59370 Mons-en-Barœul

- Je souhaite être contacté(e) pour prévoir une visite privée de la Résidence seniors de Mons
 Je souhaite recevoir sans engagement une documentation gratuite sur la Résidence de Mons

Mr Mme Mlle Nom, Prénom

Téléphone Adresse

Code postal Ville Email

Conformément à la loi informatique et libertés du 6 janvier 78, vous possédez un droit d'accès et de rectification aux données vous concernant.

©70218